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Сегодня мы находимся на этапе очеред-
ных выборов депутатов муниципально-

го уровня. и снова, как и прежде, оппонентами 
КПРф применяются различные чёрные политтех-
нологии, в которые втягиваются так называемые 
спойлеры. Это кандидаты, которые выдвигают-
ся, чтобы портить выборы другим кандидатам. 
При этом победа на выборах не их цель. Они 
оттягивают голоса у других кандидатов. 

Делается это, чтобы запутать избирателей. 
например, реальная партия КПРф может не-
досчитаться некоторого количества голосов, 
которые достанутся партии с почти одинако-
вым названием и похожей символикой. нали-
чие партий-спойлеров вносит путаницу, когда 
избиратель, ориентируясь на знакомое слово, 
делает ошибочный выбор и может проголосо-
вать за спойлера.

на самом деле наличие спойлеров является 
нарушением права избирателей на свободное 

волеизъявление при голосовании! К примеру, 
если человек занимается подделкой докумен-
тов, за это его по решению суда приговаривают 
к различным срокам заключения в зависимости 
от тяжести совершённого. Здесь происходит то 
же самое. фальшивая партия внезапно появля-
ется накануне выборов и создаётся только для 
обмана избирателей при голосовании, чтобы 
настоящая не набрал победного количества 
голосов. и заметьте, как правило, спойлеры в 
основном располагаются рядом с настоящим 
политическим объединением. Протестные го-
лоса размываются, «Единая Россия» получает 
больше шансов. Выборами рулят одни и те же 
политтехнологи.

Уважаемые избиратели! Хочу предостеречь 
вас: перед тем как сделать свой выбор, внима-
тельно ознакомьтесь с бюллетенем для голосо-
вания и не дайте себя обмануть.

Соб. инф.

«если бы предложения оппозиции рассматривались 
более внимательно и непредвзято, эффективность 

нашей работы была бы на порядок выше»
Текст выступления Председатель ЦК КПрФ, руководителя фракции КПрФ в госдуме г. А. Зюганова  
6 июля на заключительном заседании весенней сессии государственной думы.

Уважаемые коллеги!
Мы с вами отработали десять ме-

сяцев, из них четыре месяца – в условиях 
специальной военно-политической опера-
ции. Если оценивать обращение президента 
в связи с её началом, или его выступление 
на Санкт-Петербургском экономическом 
форуме, или его послание федеральному 
собранию, то у меня, по сути, нет разно-
гласий с оценкой ситуации. Мы полностью 
поддержали курс на то, чтобы вывести нашу 
страну в пятёрку ведущих держав мира, по-
мочь одолеть нищету и осуществить прорыв 
в современных технологиях. 

Мы поддержали требование главы госу-
дарства сделать всё для уничтожения на-
цизма и бандеровщины, которые как пожар 
распространяются по Европе. Пора уже обе-
спечить защиту достижений России, которые 
мы отстаивали в течение почти тысячи лет. 
но у меня по-прежнему очень тревожно на 
душе. Кризис сегодня в самом разгаре, и 
он продолжает усиливаться в условиях гло-
бальной напряжённости. а ведь предыду-
щие два системных кризиса закончились 
мировыми войнами.

не устаю напоминать, что из Первой ми-
ровой планету вытащил Великий Октябрь, 
а из Второй мировой – наша великая По-
беда в мае 1945-го. Потом нас спас ракетно-
ядерный паритет. Сегодня мы столкнулись 
с хищной военно-политической машиной 
наТО, и у меня есть ощущение, что пока 
Россия воюет в одиночку. нас поддержи-
вают только друзья и союзники по линии 
левопатриотических сил. 132 левые пар-
тии проявили солидарность с нами. Зав-
тра мы проведём заседание исполкома  
СКП–КПСС, а послезавтра – большую 
встречу на Татарской земле, посвящённую 
100-летию образования Союза ССР. но в 
целом я не вижу внутренней мобилизации, 
в обществе нет должной сплочённости и 
полноценного диалога.

Мы только что провели пленум цК КПРф 
«Системный кризис капитализма, инфор-
мационная война и задачи в борьбе за со-
циализм». Я советую вам посмотреть его 
материалы, в которых обобщена новая, 
современная практика и высказаны наши 

предложения. Они предельно конкретны. 
Что же меня в этом году больше всего 

тревожило как опытного депутата? Казалось 
бы, чтобы войти в пятёрку ведущих стран 
планеты, надо добиться выхода на мировые 
темпы развития. но для этого надо удвоить 
и даже утроить бюджетные ассигнования. 
и наша фракция во главе с очень опытны-
ми депутатами проделала колоссальную 
работу. 

Мой первый заместитель и. и. Мельни-
ков вместе с большой командой, которая от-
лично знает проблемы образования и науки, 
подготовили закон «Образование для всех» 
и целый ряд глубоко проработанных доку-
ментов. нам ними трудились и В. и. Кашин, 
и О. н. Смолин, и н. а. Останина. 

Спасибо председателю Государственной 
думы, поддержавшему на финише весенней 
сессии проведение парламентских слуша-
ний, по результатам которых стало ясно, что 
«баба-ЕГЭ» окончательно гробит образова-
ние, что финансирование фундаменталь-
ной науки надо утраивать. необходимо всё 
сделать для того, чтобы наше образование 
отвечало современным требованиям. В этих 
условиях можно было принять наш целевой 
закон, но вы отказались это сделать. В ре-
зультате всё затягивается ещё как минимум 
на год. и я считаю это стратегической ошиб-
кой Государственной думы. 

Мы всё сделали, чтобы обеспечить про-
довольственную безопасность страны. Се-
годня хлеб – это фактически второе золото. 
Обратите внимание на слова президента, 
который сказал, что мы получим 130 миллио-
нов тонн зерна, обеспечим мировой рынок и 
поддержим многие страны. но для этого не-
обходимо, чтобы вы поддержали программу, 
с которой мой заместитель, академик Ран 
В. и. Кашин, выступил на совместном за-
седании Комитета Государственной думы по 
аграрным вопросам и Минсельхоза России. 
Это программа продовольственной безопас-
ности, плодородия земли. Она тесно связа-
на с развитием народных предприятий. над 
ней работала целая плеяда самых опытных 
депутатов. Это и В. и. Кашин, и н. М. Хари-
тонов, и н. В. Коломейцев. Они блестяще 
знают землю и доказали, в том числе на 

опыте народных предприятий, что мы мо-
жем качественно решать эти задачи.

Вы даже не откликнулись на требова-
ния перестать наезжать на совхоз имени 
ленина, третировать Казанкова, унижать 
Сумарокова и многих других, хотя я к вам 
не раз обращался. и генпрокурор при вашем 
попустительстве не ответил на наш запрос, 
который депутат Ю. П. Синельщиков пере-
дал ему публично на заседании Думы. Я 
считаю, что это пощёчина всем депутатам, в 
том числе и членам Совета Государственной 
думы, который не следит за исполнением 
поручений и не контролирует действия Ген-
прокуратуры. 

Мы вместе с н. М. Харитоновым провели 
парламентские слушания в десяти из один-
надцати регионов Сибири и Дальнего Вос-
тока. Там были озвучены самые актуальные 
предложения. и если бы вы их поддержали 
и приняли, у нас не было бы оттока кадров 
из этих регионов. люди по-прежнему про-
должают бежать даже из благодатного При-
морского края. Мы можем сколько угодно 
рассуждать на эту тему, но если человек не 
в состоянии приехать на похороны своих 
родителей в центральную Россию из-за до-
роговизны билетов, нечего удивляться, что 
идёт отток населения. 

Мы вместе с С. Е. Савицкой и нашей 
командой, отлично знающей военно-
политическую обстановку, внесли предло-
жения о поддержке авиации. В результате 
истребитель-перехватчик МиГ-31 снова 
поставлен на поток, продолжается разра-
ботка самолёта МиГ-41. Мы осуществили 
целый ряд мероприятий, направленных на 
развитие новейших технологий. По наше-
му настоянию правительство поддержало 
электронику и приборостроение. но вчера 
я увидел предложения Силуанова о форми-
ровании нового трёхлетнего бюджета. из 62 
программ, которые мы утвердили, 59 будут 
урезаны. «Обстригают» всё подряд – на 15, 
20, 25 миллиардов. Без разбора! Сократи-
ли даже научно-технические и оборонные 
программы. 

Я не знаю, что за пятая колонна сидит в 
правительстве. но когда она ведёт себя так 
в условиях обострения военно-политической 

обстановки, это абсолютно недопустимо!
некоторые из вас критикуют советскую 

власть. но при ней мы построили лучшие 
заводы, не заняв на Западе ни одного дол-
лара. Одновременно создали самую передо-
вую науку. Советские инженеры разработали 
танк Т-34, штурмовик ил-2 и «катюшу» БМ-
13. и это потому, что Советское государство 
вкладывало гигантские средства в высоко-
классное образование.

Мы вносили предложения о развитии об-
разовательной и научной сферы. но даже 
суперсовременное учебное заведение, соз-
данное нобелевским лауреатом Ж. и. ал-
феровым в Санкт-Петербурге, до сих пор не 
удаётся отбить от очередных рейдеров. По-
чему же так низок уровень исполнительской 
дисциплины? Почему регулярно саботиру-
ются даже наши совместные решения?

наш депутат н. а. Останина подготовила 
целый ряд программ, посвящённых мате-
ринству и детству. Я вам советую ознако-
миться с её отчётом, который станет для вас 
хорошим примером ответственной работы. 
Она провела тридцать круглых столов, семь 
парламентских слушаний, посетила детские 
учреждения и пункты размещения бежен-
цев. и каждый депутат обязан это делать. 
но если бы такие инициативы обсуждались 
в рамках полноценного диалога, если бы 
предложения оппозиции рассматривались 
более внимательно и непредвзято, эффек-
тивность нашей работы была бы на порядок 
выше.

Спецоперация предполагает решение 
важнейших стратегических задач. Прежде 
всего нужно остановить распространение 
нацизма. Также необходимо спасти Русский 
мир и не допустить доминирования амери-
канщины на планете. Эти задачи требуют 
предельной мобилизации всех ресурсов и 
сил. и нам придётся пересматривать план 
мобилизационной работы. но эту потреб-
ность пытаются игнорировать и некоторые 
чиновники, и средства массовой информа-
ции. Главная оппозиционная сила в стране 
– КПРф – получает лишь 3-4% телеэфира. 
Остальное достаётся партии власти. Ока-
зывается, только «Единая Россия» сегодня 
помогает сражающемуся Донбассу. Хотя под 

руководством В. и. Кашина туда было от-
правлено уже 97 гуманитарных конвоев. Мы 
приняли десять с половиной тысяч детей 
Донбасса и продолжаем их принимать.

Хочу напомнить и о том, что депутат 
нашей фракции генерал В. и. Соболев по-
сетил целый ряд оборонных предприятий. 
Он активно способствует тому, чтобы они 
эффективно работали в это сложное и от-
ветственное время.

Председатель Государственной думы 
В. В. Володин многое делает для восста-
новления диалога между главными поли-
тическими силами. но при этом принято 
почти три десятка законов аракчеевского 
характера. их цель – заткнуть рот, унизить 
и прижать к стенке тех, кто не согласен с ны-
нешней политикой. но так не годится! Это не 
диалог, это не работа в интересах страны! 

Я обращался к руководителю фракции 
«Единой России» В. а. Васильеву. Это 
способный, грамотный человек. но партия 
власти не желает нас слышать, что весьма 
печально. 

Мы вам говорили: разве можно тащить 
гадюшник «Ельцин-центра» в Москву? Со-
ловьёв в своей программе разделал его 
под орех, Михалков – под три ореха. Я не-
однократно говорил, что в экспозиции этого 
центра нет русской истории, нет советской 
истории. Там есть лишь пьяный Ельцин, ко-
торый совершил злейшие вещи для мира и 
нашей страны. Вчера 200 человек вышли 
на улицы столицы с протестом против появ-
ления «Ельцин-центра» в столице. Вы что, 
хотите вздыбить Москву? 

Состоится встреча руководства Государ-
ственной думы с президентом. и я ещё раз 
поставлю вопрос об эффективности нашей 
совместной работы, о полноценном диало-
ге, о необходимости успешного выполнения 
его послания судьбоносного характера. Я 
настаиваю на том, чтобы в новом сезоне 
работы Государственной думы мы с вами 
восстановили диалог. и пора наконец сде-
лать основой движения вперёд бюджет раз-
вития, который должен сейчас составлять 
не 25 триллионов рублей, а минимум 35-40 
триллионов.

kprf.ru

ВыБОРы-2022

Завершён приём 
документов

Кипит работа в территориальной избирательной 
комиссии города Великие луки. на 11 сентября, 

единый день голосования в России, назначены выборы в 
Великолукскую городскую думу седьмого созыва.

С 17 июля начался период подачи документов для 
регистрации списка кандидатов, а также кандидатов, 
выдвинутых по одномандатным избирательным округам 
партиями или в порядке самовыдвижения. 23 июля за-
вершён этап выдвижения избирательных объединений  
и кандидатов.

Заверены единые списки кандидатов в депутаты, вы-
двинутые избирательными объединениями всех партий, 
представленных в парламенте страны.

избирательное объединение «Псковское областное 
отделение политической партии «Коммунистическая 
партия Российской федерации» также выдвинуло своих 
кандидатов по единому избирательному округу и по одно-

мандатным избирательным округам.
Решение о регистрации кандидата либо мотивирован-

ное решения об отказе в его регистрации территориаль-
ная избирательная комиссия примет не позднее чем через 
10 дней после дня приёма документов, необходимых для 
регистрации.

ОСТОРОЖнО: МОшЕнниКи!

спойлер – от слова «портить»
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Тем не менее именно та-
кой размер минимальных 

месячных расходов для работо-
способного человека установлен 
в Рф с 1 июня 2022 года. Комму-
нисты и справедливороссы заяв-
ляют, что на такие деньги невоз-
можно человеку прожить целый 
месяц. им оппонируют едино-
россы, утверждая, что данный 
показатель определяется всего 
лишь для использования в ряде 
экономических расчётов.

Партия власти лукавит. Есть 
официальное определение: 
«Прожиточный минимум (ПМ) – 
это денежное выражение мини-
мальных потребностей человека 
для жизни в течение одного ка-
лендарного месяца. Он включа-
ет в себя стоимость месячного 
набора продуктов питания, за-
траты на оплату коммунальных 
услуг, на покупку товаров первой 
необходимости, медикаментов, 
средств личной гигиены, хозяй-
ственных и бытовых товаров, 
работ и услуг, обязательных для 
нормальной жизни человека». 

Если из 15 172 рублей вы-
честь коммуналку, то по сколько 
же копеек в день можно расходо-
вать человеку, чтобы растянуть 
оставшуюся сумму на месяц и 
не умереть с голоду, не ходить 
нагим, умудриться купить что-то 
из лекарств и хотя бы мыло для 
умывания? Задачка на засыпку.

Ещё меньше ПМ для детей 
– 13 501 рубль, для пенсионе-
ров – всего 11 970 рублей. Какие 
продукты позволительно поку-
пать этим гражданам, чтобы 
вложиться в отведённую сумму? 
Денег не хватит даже на мака-
рошки…

избиратели постоянно спра-
шивают депутатов, за какие 
грехи для народа-победителя 
утверждаются нормативы не-
довыживания. Если сравнить 
растущие цены с мизерным 
ПМ (МРОТ такой же – 15 279 
рублей), то очевидно, что под-
счёты не увязывались с дей-
ствительностью.

Думская оппозиция говорит 
даже о продуманном обмане. По 
инициативе Минтрудсоцзащиты 
прожиточный минимум в стране 
с 2021 года стал рассчитывать-
ся на базе медианного средне-
душевого дохода. ПМ от него 
составляет всего 42%. Соот-
ветствующий закон был принят 
Госдумой в 2020-м стараниями 
тогдашнего социального мини-

стра Максима Топилина (сейчас 
он депутат Госдумы в составе 
«ЕдРа») и его заместителя ан-
дрея Пудова. Они убеждали 
думцев, что новая 
методика позволит 
существенно увели-
чить прожиточный 
минимум и МРОТ. 
Потребительскую 
корзину как бы за 
ненадобностью бы-
стренько упраздни-
ли. Год расчётов по 
медиане показал, 
что социальные 
стандарты остались 
на прежнем уровне, 
но удивительным об-
разом сократилось 
количество бедных.

В 2018–2019 гг. 
власть была раз-
дражена данными 
о 21 млн бедняков. 
на каждом углу тог-
да кричали о «борьбе с бедно-
стью». Реальной борьбы, ко-
нечно, не было, а манипуляции 
с цифрами позволили за год 
«снизить» численность бедных 
на 1,5 млн человек.  Только на 
бумаге, разумеется, число ре-
ально бедных и нищих в стране 
увеличивается с каждым днём. 
По данным учёных Ран, с 2014 
года доходы россиян падают, 
уровень жизни катастрофически 
снижается.   

Справедливороссы потребо-
вали восстановить потребитель-
скую корзину и опираться на её 
стоимость при определении про-
житочного минимума и МРОТ. 
их законопроект «О потреби-
тельской корзине в Рф» вызвал 
жаркие дебаты в Госдуме.

Спорили справедливорос-
сы, коммунисты и независимый 
депутат Оксана Дмитриева с 
единороссами Екатериной Сте-
някиной и Михаилом Тарасенко, 
которых уже прозвали в Госдуме 
могильщиками социальных ини-
циатив думской оппозиции.

«Что даёт медианный рас-
чёт МРОТ и ПМ? – горячился 
справедливоросс андрей Куз-
нецов. – Среднюю температуру 
по больнице. Работодатели по 
всей стране договорились с ра-
ботниками, что будут им платить 
именно вот такую заработную 
плату. и мы вдруг берём дого-
ворняк за основу при расчёте 
наших социальных гарантий и 
устанавливаем стандарты… ни-

какие. а потребительская корзи-
на показывает, как человек на 
свой заработок может себя обе-
спечить. цена корзины и есть 
тот стандарт, меньше которого 
работодатель не имеет права 
платить. Стоимость товаров и 
услуг, включённых в корзину, бу-

дет расти, как везде по стране, 
социальные показатели тоже 
будут увеличиваться».

Справедливороссы уверены, 
если бы ПМ и МРОТ рассчиты-
вались по корзине, то равня-
лись бы уже не менее 30 тыс. 
рублей.

академики Ран по заказу 
КПРф и «Справедливой России» 
произвели расчёты социальных 
стандартов, учитывая стоимость 
потребительской корзины и ряда 
иных текущих экономических 
показателей. их вывод: прожи-
точный минимум в Рф – не ме-
нее 31 тыс. 87 рублей. на этой 
сумме настаивали коммунисты, 
предлагая Госдуме принять свои 
законопроекты, аналогичные 
справедливороссовским.

но «ЕдРо» не допустило их 
принятия. и в этот раз единоросс 
Стенякина с коллегой по партии 
Тарасенко категорически отвер-
гали законопроект о справедли-
вом прожиточном минимуме. 
В чём только они ни обвиняли 
авторов инициативы! а главная 
причина крылась в том, что на 
честный ПМ придётся дополни-
тельно потратить из бюджета 
38,5 млрд рублей, чего власть 
никак не может допустить. и в 
дальнейшем власть обеспечи-
вает себе минимальные рас-
ходы на ПМ: зарплаты у людей 
не растут, значит, и медианная 
величина не увеличится, ПМ с 
МРОТ останутся без изменений. 
Уровень бедности в цифрах бу-

дет снижаться, а фактически 
– расти. Сегодня уже на грани 
нищеты, по данным депутатов, 
живёт около 30 млн россиян. а 
детская бедность – и того выше, 
в сельской местности до 45% 
детей растут в бедности. Какие 
у них перспективы? никаких. а 

талантов среди них немало.    
Михаил Делягин заявил, что 

законопроект о потребительской 
корзине остановит чудовищное 
занижение прожиточного ми-
нимума, которое «фактически 
лишает граждан Рф конститу-
ционного права на жизнь. Зани-
женный в два раза относительно 
научных исследований ПМ, на 
который никто никогда не про-
живёт, отнимает у граждан Рф 
право на жизнь».

цифры, которыми оперируют 
Минтрудсоцзащиты, Росстат и 
«Единая Россия», вычисляя аб-
сурдный прожиточный минимум, 
Делягин назвал статистически-
ми галлюцинациями.     

Олег Смолин к месту проци-
тировал руководителя бюджет-
ного комитета Госдумы андрея 
Макарова, сказавшего однажды 
на питерском форуме: «С тех 
пор как мы подчинили Рос-
стат Министерству эконо-
мического развития, нам по 
плечу любые показатели, в 
том числе и показатели со-
кращения бедности».

О. Смолин от имени фрак-
ции КПРф поддержал справед-
ливороссовский законопроект: 
«Потребительская корзина 
хоть и была ориентирована на 
хлебно-картофельную диету, 
но её надо было улучшать, а не 
замораживать на пять лет, что-
бы потом отменить. Показатели 
с учётом корзины были лучше, 
чем по медиане. Реальный 

прожиточный минимум в Рф, 
конечно, не 15 тысяч, а мини-
мум 31-33 тысячи. По данным 
федерации независимых про-
фсоюзов, минимальный потре-
бительский бюджет для чело-
века порядка 43 тысяч рублей. 
Вот и сравнивайте прожиточ-

ный минимум и реально 
необходимое для жизни. 
…Медианная система 
расчёта прожиточно-
го минимума и МРОТ 
– привилегия стран, 
относительно обеспе-
ченных и с относитель-
но низким социальным 
неравенством. Когда 
во франции минималь-
ная заработная плата 1 
тысяча 200 евро или в 
Германии 1 тысяча 400 
евро, то и уровень со-
циального неравенства 
гораздо ниже нашего.  
У нас, к сожалению, по-
вторю, восемь лет под-
ряд доходы граждан, по 
официальным данным, 
сокращались, в 2022 

году они сокращаются тоже. 
Социологи, всерьёз исследую-
щие потребительское поведе-
ние, говорят, что бедность в 
России вовсе не 12%, а 38-39% 
от состава населения. Данные 
опроса ВциОМ: 11% граждан 
ещё до пандемии говорили, что 
им денег не хватает на еду, и 
ещё 28-29% – что им денег не 
хватает на одежду. Вот реаль-
ный уровень бедности».

а бедность, подчёркивал 
Смолин, тормозит и экономиче-
ский рост. «Я разделяю мнение 
таких экономистов, как депутат 
Оксана Дмитриева, академик 
Сергей Глазьев, о том, что при 
другой экономической полити-
ке вместо спада в 2022 году мы 
могли бы получить даже эконо-
мический рост. но продолжаем 
экономить на человеке, и это 
отрицательно сказывается на 
экономике».

Смолин вспомнил изречение 
автора бюджетного правила и 
«подушек безопасности» алек-
сея Кудрина, произнесённое им 
с думской трибуны: в России нет 
бедных пенсионеров.

«Думаю, – продолжил Олег 
николаевич, – что пенсионеры 
это мнение не разделяют. Если 
же ещё более снизить прожиточ-
ный минимум, тогда все нищие 
перестанут быть бедными. В по-
следнее время мы наблюдали 
чудо: доходы граждан падали, 
а количество бедных сокраща-
лось. Это к вопросу о заявлении 

депутата Макарова.
В прошлом году пенсии были 

проиндексированы на 8,6 про-
цента, хотя продовольственная 
инфляция, по официальным 
данным, составляла 11 про-
центов.

В 2022 году мы рады, что 
принято решение о дополни-
тельной индексации пенсий и 
прожиточного минимума на 10 
процентов. По данным цен-
трального банка, инфляция в 
этом году ожидается, как гово-
рили, 23%, теперь уточняют – 
17%. В любом случае это никак 
не 10 процентов, на которые 
индексировались выплаты. Про 
работающих пенсионеров и го-
ворить нечего, их уровень жизни 
падает с 2016 года.

Что касается детей, добавлю: 
появление ребёнка в сельской 
семье или третьего ребёнка в 
любой семье резко повышает 
вероятность этой семьи попасть 
в число бедных. Гузель Улумбе-
кова, руководитель института 
охраны здоровья, заявляла, 
что, если бы уровень поддерж-
ки семей у нас был такой, как в 
Старой Европе, мы получили бы 
сейчас на 8 миллионов граждан 
больше, чем имеется в настоя-
щее время. Об уникальной бед-
ности работающих в Рф говори-
ла в своё время вице-премьер 
Ольга Голодец».

 Смолин вспоминал, сравни-
вал, указывая на деградацию 
страны по качеству жизни граж-
дан, прикрываемую всякими 
выдуманными методологиями, 
взятыми с потолка цифрами и 
законами, усугубляющими бед-
ность.

Депутат призвал Госдуму 
проголосовать за возвращение 
потребительской корзины в со-
циальные расчёты. В «Единой 
России» не услышали Смолина.

За принятие законопроек-
та о корзине проголосовали 
116 депутатов – консолидиро-
ванно КПРф, «Справедливая 
Россия», большинство в лДПР 
и «новых людях»; 300 депу-
татов не голосовали, «Единая 
Россия» промолчала, зная, что 
без неё законопроект не прой-
дёт и потребительская корзина  
зависнет.

но думская оппозиция не 
намерена сдаваться и продол-
жит борьбу за справедливость, 
за реальные прожиточный ми-
нимум и МРОТ, за социальные 
права граждан.

галина Платова
kprf.ru

ОБщЕСТВО

ДнЕВниК ДЕПУТаТа

несмотря на кризис, рекордный 
рост цен и катастрофическое 

падение доходов, с 1 июля Правитель-
ство Рф увеличило стоимость услуг 
ЖКХ до 6% по всей стране.

Спасибо, помогли! а мы пережива-
ли, что вы о России не думаете. Есте-
ственно, это дополнительно подстегнёт 
инфляцию. Потому что электроэнергия, 
газ и тарифы ЖКХ в целом – это часть 
себестоимости любого товара и услуги. 
Как это объяснить? Раньше нам говори-
ли, что это мировой тренд. цены растут 
за рубежом, значит, и у нас должны. 
Однако Венесуэла, иран показали со-
вершенно другой результат. У них стои-
мость электроэнергии, энергоресурсов 
снижается. Это вполне логично. Если 
внешнеэкономический спрос из-за санк-
ций падает, значит, растёт предложение 
на внутреннем рынке. и эти факторы ро-
няют стоимость энергоресурсов и плату 
за ЖКХ. но мы же в России!

С 1 июля власти поднимают стои-
мость технического подключения част-
ных домов и предпринимателей, уве-
личение произошло в 136 раз! Вчера 
стоимость технического подключения 
за мощность 15 кВт составляла 550 

рублей, а сегодня по инициативе ге-
ниальных руководителей страны она 
составляет 5 тысяч за 1 кВт. нехитрая 
математика: теперь подключение со-
ставляет 75 тысяч. Оправдывается это 
тем, что на потребителей нужно пере-
ложить часть расходов на возведение 
электросетей. 

По данным Росстата, в нашей стра-
не есть регионы, где около 90% от 
общего сданного жилья приходится на 
индивидуальное жилищное строитель-
ство. Помимо этого, есть статистика, 
что 63% российских граждан имеют 
дачи или приусадебные участки, кото-
рые тоже входят и подпадают под но-
вую реформу и будут рассчитываться 
по новым ценам.

В целом за 2021 год, по данным Рос-
сетей, в Российской федерации было 
осуществлено 349 тысяч подключений. 
Давайте посчитаем: если умножить 349 
тысяч на 550, получится почти 192 млрд 
рублей – ровно столько граждане от-

дали Россетям, чтобы получить в свои 
дома электроэнергию. Если в 2022 году 
будет такой же объём строительства, то 
россияне при условии нового тарифа 
на подключение отдадут 26 трлн ру-
блей. Вот такой бизнес.

Министр строительства в марте 
2022 года заявил, что одной из важней-
ших задач для России является задача 
развернуть индивидуальное жилищное 
строительство. Только откуда граждане 
возьмут такие суммы, вопрос ритори-
ческий.

Действительно, нам обещали, что 
сфера ЖКХ будет развиваться, что 
граждане будут иметь жильё достойного 
уровня, но по факту мы имеем 22,6% до-
мохозяйств, не подключенных к канали-
зации, которые пользуются выгребными 
ямами. Четверть всех российских домо-
хозяйств не имеет дома даже душа.

Это страна, которой мы достойны?! 
Пока мы терпим и считаем, что от нас 
ничего не зависит, но реформы в сфере 

ЖКХ очевидны для всех, они должны 
быть монополизированы и полностью 
принадлежать государству, и под кон-
тролем общества они должны осущест-
влять свою деятельность. Должна быть 
ограничена стоимость ЖКХ, не рост 
этой стоимость, а  в целом  её объём. 
Граждане должны тратить на это не 
более 10% от своего дохода. Помимо 
этого, мы должны признать реформу 
капитального ремонта, мусорную ре-
форму преступными инициативами, ав-
торов  этих реформ и тех, кто на этом 
наживался, нужно наказать, а реформы 
отменить и возложить обязанности на 
государство, структуру, которая будет 
не максимально извлекать прибыль, 
а удовлетворять интересы общества. 
В этом случае, считаю, сфера ЖКХ 
наладится. а пока у власти жулики и 
воры, с нас будут драть три шкуры до 
бесконечности.

Боритесь за свои права!
н. Бондаренко

«Не прожиточный минимум, а очковтирательство»
Сумма 15 172 рубля в месяц – никакой не прожиточный 
минимум, по мнению думской оппозиции, а обыкновенное 
очковтирательство.

дебилизм российских властей, или Нас продолжают грабить
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ДЕнь В иСТОРии

«Большой вальс» – такое ирони-
ческое название получила эта 

операция. Гитлеровцев провели по 
Садовому кольцу, по кругу – почти как 
в танце, только без бравурной музыки. 
Голливудский, ещё довоенный музы-
кальный фильм «Большой вальс» в 
Советском Союзе любили все, начи-
ная с Верховного главнокомандующе-
го. В июле 1944-го операция «Большой 
вальс» была призвана показать всему 
советскому народу: крах гитлеровской 
Германии неминуем, победа Крас-
ной армии близка. и в этом смысле 
«вальс» удался.

Совершенно секретно
Вторая мировая война с самого 

начала стала полем сражения между 
пропагандистами: информационные 
каналы всех государств работали над 
преувеличением своих успехов и неу-
дач противника. В таких условиях вою-
ющим странам приходилось не только 
добиваться побед, но и наглядно дока-
зывать их реальность. необходимость 
продемонстрировать и врагам, и союз-
никам, и собственным гражданам, что 
достижения последних месяцев – не 
вымысел пропаганды, а действитель-
ность, и подтолкнула советское прави-
тельство к этому решению.

Демонстрировать было что: уже 
первая половина 1944 года принесла 
СССР целый ряд грандиозных побед 
над фашистской Германией. В ходе 
одной из самых масштабных советских 
наступательных операций, «Баграти-
он», проводившейся летом в Бело-
руссии, была разгромлена немецкая 
группа армий «центр». Тогда под 
Витебском, Бобруйском и Минском в 
плен попало около 158 тыс. человек. 
из 47 генералов вермахта, воевавших 
на этом участке фронта, 21 оказался в 
плену. Так возник замысел «Большого 
вальса».

Руководил этой операцией за-
меститель наркома внутренних дел 
СССР генерал-полковник аркадий 
аполлонов, непосредственно за пере-
движение пленных по столице отвечал 
командующий войсками Московского 
военного округа генерал-полковник 
Павел артемьев. Порядок обеспечи-
вал начальник Управления рабоче-
крестьянской милиции города Москвы 
Виктор Романченко: столичных право-
охранителей перевели на усиленный 
режим несения службы, в помощь им 
были выделены патрули мотострел-
ковой дивизии под командованием 
генерал-майора Василия лукашева.

Операцию тщательно готовили в 
течение двух недель. Уже в первых 
числах июля в белорусских лагерях 
под строжайшим секретом начали 
проводить отбор сравнительно здоро-
вых пленных, имевших возможность 
передвигаться самостоятельно. По-
сле отбора немцев грузили в вагоны-
теплушки на железнодорожных станци-
ях Витебска и Бобруйска: всего было 
задействовано около 40 эшелонов и 
не одна сотня солдат-конвоиров.

В Москву привезли 57 600 плен-
ных, среди них – 19 гитлеровских ге-
нералов. В столице их разместили на 
стадионе «Динамо», на ипподроме, 
а также на выездковом поле Кавале-
рийского полка дивизии имени ф. Э. 
Дзержинского. Места сбора пленных 
были оцеплены войсками нКВД.

Сообщение о предстоящем про-
ходе пленных немцев через Москву 
появилось в газете «Правда» 17 июля. 
Также об этом объявили утром по ра-
дио: о событии должны были узнать не 
только москвичи, не только советские 
граждане, но и весь мир.

Вместо победного марша
Пленных разделили на две группы: 

в первую вошло около 42 тыс. человек, 

во вторую – 15 тысяч. В более много-
численной были и вышеупомянутые 
19 немецких генералов, которым по 
условиям капитуляции оставили их 
ордена и медали. С ними они и шли 
по улицам Москвы. Здесь оказались 
генерал-лейтенант Ганс Траут, который 
ранее заявлял: «Пока я под Оршей 
– Германия может быть спокойна!», 
генерал-лейтенант Винценц Мюллер, а 
также занимавшие должности военных 
комендантов в захваченных нациста-
ми городах генерал пехоты фридрих 
Гольвитцер (Витебск), генерал-майор 
Готфрид фон Эрдмансдорф (Могилёв) 
и генерал-лейтенант адольф Гаман 
(в разное время – Орёл, Брянск и Бо-
бруйск). За гитлеровскими высшими 
военачальниками следовали 1208 
офицеров (по степени снижения чи-
нов), а уже затем солдаты.

Пленённые офицеры вермахта ста-
рались демонстрировать равнодушие 
к происходящему, но рядовые с инте-
ресом смотрели по сторонам. Одной 
из причин их повышенного внимания 
к Москве стали утверждения пропа-
ганды нацистской партии, согласно 
которым столица Советского Союза 
лежала в руинах после налётов гер-
манской авиации. Реальность не со-
ответствовала подобным громким за-
явлениям: город, конечно, пострадал 
от бомбардировок, однако был цел, и 
потрясённых немцев окружали краси-
вые здания.

Маршруты обеих групп пролегали 
по Садовому кольцу: от улицы Горь-
кого (сейчас Тверской) первая колонна 
шла по часовой стрелке до Курского 
вокзала, а вторая – против часовой 
до станции Канатчиково Окружной же-
лезной дороги. Колонны начали дви-
жение в 11 часов утра, первый путь 
занимал 2 часа 25 минут, второй – 4 
часа 20 минут. Пленных сопровожда-
ли всадники Кавалерийского полка с 
шашками наголо и служащие войск 
нКВД, державшие наперевес вин-
товки с примкнутыми штыками. Кон-
воирам был дан приказ не допускать 
насилия по отношению к немцам со 
стороны населения. Москвичи толпи-
лись на тротуарах, чтобы посмотреть 
на тех, кто так стремился войти в их 
город победным маршем, а оказался 
тут под охраной. К семи часам вече-
ра обе группы достигли новых мест 
сбора, где пленных снова погрузили 
в вагоны и отправили в лагеря. За ко-
лоннами неудачливых завоевателей 
проследовали поливальные машины, 
символически очищавшие московскую 
землю от немецких сапог…

нарком внутренних дел лаврентий 
Берия докладывал иосифу Сталину, 
что на протяжении марша пленных ни-
каких происшествий не случилось. на-
селение выкрикивало антифашистские 
лозунги, однако агрессии по отноше-
нию к идущим под конвоем замечено 
не было, а медицинская помощь по-
требовалась только четырём немец-
ким солдатам. Берия в своём рапорте 
отмечал разнообразие оскорбитель-
ных выкриков, обращённых к пленным, 
но многие очевидцы впоследствии 
писали и рассказывали, что москвичи 
встречали гитлеровцев молчанием и, 
более того, иногда женщины плакали. 
Это можно увидеть и на кадрах снятой 
тогда хроники «Проконвоирование во-
еннопленных немцев через Москву», 
режиссёром монтажа которой была 
ирина Венжер.

События 17 июля 1944 года про-
извели глубокое впечатление на со-
ветских граждан, находившихся в тот 
день в Москве. «Марш побеждённых» 
нашёл отражение как в воспоминани-
ях, так и во многих художественных 
произведениях, в романе Вениамина 
Каверина «Два капитана» например. 

От лица его главного героя, лётчика 
Сани Григорьева, об этом марше рас-
сказывается так: «Мы приехали 17 
июля – памятная дата! В этот день 
через Москву прошли пленные нем-
цы. <…>

Мы решили доехать до центра на 
метро – и, выйдя из аэропорта, до-
брых два часа не могли перейти до-
рогу. Сперва мы стояли, потом, уто-
мившись, сели на чемоданы, потом 
снова встали. а они всё шли. Уже их 
хорошо бритые, с жалкими надмен-
ными лицами, в высоких картузах, в 
кителях с «грудью» генералы, среди 
которых было несколько знаменитых 
мучителей и убийц, находились, долж-
но быть, у Крымского моста, а солдаты 
всё шли, ковыляли – кто рваный и бо-
сой, а кто в шинели нараспашку.

С интересом и отвращением смо-
трел я на них. Как многие лётчики-
бомбардировщики, за всю войну я 
вообще ни разу не видел врага, раз-
ве что пикируя на цель – позиция, с 
которой немного увидишь! Теперь 
«повезло» – сразу пятьдесят семь ты-
сяч шестьсот врагов, по двадцати в 
шеренге, прошли передо мной, одни 
дивясь на Москву, которая была осо-
бенно хороша в этот сияющий день, 
другие потупившись, глядя под ноги 
равнодушно-угрюмо.

Это были разные люди, с разной 
судьбой. но однообразно-чужим, бес-
конечно далёким от нас был каждый 
их взгляд, каждое движение».

«Мы привыкли выполнять при-
казы»
Для многих представителей миро-

вого сообщества «Парад побеждён-
ных» явился доказательством мо-
гущества СССР, чего и добивалось 
советское правительство. но были и 
те, кто увидел в этом мероприятии… 
унижение человеческого достоинства 
немецких солдат и офицеров, нару-
шение международных соглашений, в 
том числе Женевской конвенции 1929 
года, содержавшей пункт «о защите 
военнопленных от оскорблений и лю-
бопытства толпы».

В послевоенной Германии нашлось 
немало очевидцев этого события, ко-
торые рассказывали в мемуарах об 
«ужасах» марша в Москве. Однако 
большинство таких описаний выглядит 
просто абсурдно. В частности, в них 
можно встретить возмущение тем, что 
во время шествия пленные не могли 
поесть или сходить в туалет. Учитывая 
тот факт, что их путь занимал либо 
два, либо четыре с половиной часа 
и для «парада» специально отбира-
ли физически здоровых пленных, в 
реальности серьёзные проблемы это 
вызвать не могло.

Видимо, критики «Большого валь-
са» имели весьма примерное пред-
ставление о том, кто в действительно-
сти унижал человеческое достоинство 
в годы Второй мировой войны. и прав-
да, разве можно сравнить меру «уни-

жений» пленных, которые шагали по 
московским улицам, со страданиями 
сотен тысяч советских людей, попав-
ших в гитлеровский плен, в концла-
герь, или с ощущениями миллионов 
мирных граждан, оказавшихся на ок-
купированной территории?! Вот где 
подлинное унижение достоинства, 
умаление прав на человеческое об-
ращение и на саму жизнь!

Судя по всему, понимая это, тогда, 
17 июля 1944-го, немцы ожидали жёст-
кого приёма. Ожидали оскорблений, 
даже побоев. Ведь советским людям 
было за что мстить захватчикам: у 
многих отцы, сыновья, дочери погибли 
на фронте или были угнаны в немец-
кий плен… но москвичи вели себя на 
редкость корректно и сдержанно. не 
было агрессивных, оскорбительных 
выпадов. Таково благородство народа-
победителя.

Один из участников «Парада по-
беждённых» Бернхард Браун писал: 
«Те, кто шёл по краям колонны, смо-
трели на москвичей, а они смотрели 
на нас. Я задался вопросом: испыты-
вал ли я унижение? наверное, нет. 
на войне случаются гораздо худшие 
вещи. Мы привыкли выполнять прика-
зы, поэтому, когда шли по московским 
улицам, просто выполняли приказ на-
ших конвоиров». Участники марша не 
чувствовали себя жертвами. Разве что 
жертвами нацизма, жертвами авантю-
ристов, втянувших их в неправедную 
войну.

До конца Великой Отечественной 
войны оставался ещё почти год, пол-
ный испытаний и потерь. но именно 
в этот день, 17 июля 1944 года, не 
только военные стратеги, но и обыч-
ные люди во всём мире поняли, что 
поражение нацизма не просто неми-
нуемо – оно уже близко. Одно только 
это делало усилия, затраченные на ор-
ганизацию марша пленных в Москве, 
оправданными и необходимыми, при-
ближающими нашу Победу.

Разные судьбы
После марша по Москве 19 гитле-

ровских генералов доставили в Бутыр-
скую и лефортовскую тюрьмы, чтобы 
затем подвергнуть их допросам на 
лубянке. В дальнейшем их ждал суд. 
К высшей мере наказания как военные 
преступники были приговорены Гот-
фрид фон Эрдмансдорф и адольф Га-
ман. Приговоры были приведены в ис-
полнение на территории Белоруссии. 
Гансу Трауту и фридриху Гольвитцеру 
суд назначил 25 лет заключения, одна-
ко уже через 10 лет они были освобож-
дены и вернулись в Германию. В 1955 
году свободу получили и многие другие 
бывшие гитлеровские генералы. а не-
которые – ещё раньше. Так, Винценц 
Мюллер сразу после пленения активно 
включился в антифашистскую пропа-
ганду, что позволило ему вернуться на 
родину уже в 1947-м. Он жил в ГДР и 
даже вступил в ряды её армии. Одна-
ко через 10 лет поползли слухи о его 

причастности к массовым расстрелам 
евреев во время Второй мировой вой-
ны. После таких обвинений Мюллер 
оказался в психиатрической клинике 
с диагнозом «шизофрения», а в 1961 
году выбросился из окна.

Традиция мировых войн
Операция «Большой вальс» была 

далеко не единственной в своём роде. 
Спустя месяц после московского, 16 
августа 1944 года, подобный «Парад 
побеждённых» был проведён в Киеве. 
Марш, в котором участвовали 36 918 
пленных немцев, начался в 10 утра 
и продолжался в течение пяти часов. 
Посмотреть на это зрелище собрались 
150 тыс. местных жителей. Согласно 
свидетельствам очевидцев, киевля-
не встречали пленных гораздо более 
агрессивно, чем москвичи. В этом нет 
ничего удивительного: Киев почти три 
года находился под оккупацией, и у 
жителей украинской столицы был свой 
счёт к захватчикам. Многие вспоми-
нали собственные или чужие выкри-
ки «Мучители!», «Смерть Гитлеру!», 
«Собаки!». При этом попытки плевать 
в гитлеровцев и кидать камни охрана 
пресекала.

Вообще же «марши побеждённых» 
не были сугубо советским изобретени-
ем. В самом начале Первой мировой 
войны после поражения русских в Вос-
точной Пруссии осенью 1914 года по-
павших в плен солдат и офицеров 2-й 
армии александра Самсонова немцы 
прогнали под конвоем по Кёнигсбер-
гу. Сам генерал Самсонов накануне 
покончил с собой и только поэтому 
не стал участником марша. В том же 
году русские войска одержали победу 
в Галицийской битве: было захвачено 
в плен около 100 тыс. австрийских и 
германских военнослужащих. В Мо-
скве по итогам этой операции также 
провели шествие пленных. а после 
успехов 1915-го, когда в русском пле-
ну оказалось свыше 160 тыс. австро-
венгерских солдат и офицеров, их «па-
рад» организовали в Петрограде.

Во время Второй мировой войны в 
феврале 1944 года в Риме был прове-
дён марш американских и английских 
военнослужащих, взятых в плен не-
мецкой армией. Примечательно, что, в 
отличие от немцев в Москве и Кие-
ве, американцев и англичан в Вечном 
городе никто не защищал от агрессии 
толпы – наоборот, местное население 
подстрекали к проявлению жестоко-
сти. фашисты и простые римляне, на-
терпевшиеся от англо-американских 
бомбардировок, забрасывали пленных 
мусором. 7 июля такой же «парад» 
состоялся в Париже, когда по городу 
провели 20 тыс. пленённых после вы-
садки в нормандии американцев, ан-
гличан и канадцев. на кадрах хроники 
видно, как парижане бьют пленных и 
плюют в них. Через месяц они же бу-
дут встречать американцев и англичан 
как освободителей.

историк.рф

17 июля 1944 года «Марш побеждённых» прошёл в Москве
Одним из самых запомнившихся событий предпоследнего года Великой 
Отечественной войны стал марш пленных немцев по Москве. 17 июля 
1944-го свыше 57 тыс. бывших военнослужащих вермахта прошли по улицам 
советской столицы. Они мечтали шествовать как победители, а пришлось 
брести под конвоем…
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Великолукское городское отделение КПРФ сердечно 
поздравляет с днём рождения товарищей-коммунистов, 
родившихся в августе:

Игоря Октябрьевича МАЛКИНА
и Надежду Андреевну ГОГУ.

Желаем, чтобы ваша жизнь была полноценной, с при-
ятными заботами, гениальными идеями и блестящими 
победами! Пусть в душе никогда не иссякнет источник 
доброты, а в трудные минуты рядом окажутся близкие 
и друзья, те, с кем хочется поде-
литься радостью! Здоровья вам и 
долгих лет жизни, радости и смеха, 
уважения окружающих и любви 
родных!

Уважаемые великолучане!

николай Алексеевич Чувайлов, помощник депутата Псковско-
го областного собрания депутатов седьмого созыва дмитрия 

Юрьевича михайлова, каждый первый четверг текущего месяца 
с 12:00 до 14:00 проводит приём граждан по личным вопросам в 
общественной приёмной Великолукского городского комитета КПРф 
по адресу г. великие Луки, ул. К. Либкнехта, д. 15.

По всем вопросам можно обратиться по телефону 5-64-22 с 10:00 
до 14:00 или по адресу эл. почты kprfvelikieluki@yandex.ru.

ПОЗДРаВлЯЕМ!

в 2007 году газета награждена медалью ордена  
«90 лет великой октябрьской социалистической  

революции»
в 2017 году газета награждена медалью ордена  

«100 лет великой октябрьской социалистической  
революции»
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КОРОТКОй СТРОКОй

ВстУпаЙте В кпрФ!
Если вы совершеннолетний гражданин Российской фе-

дерации, не состоите в другой партии, разделяете Про-
грамму КПРф и признаёте её Устав, неравнодушны к судь-
бе нашей Родины и считаете капитализм несправедливым 

устройством общества, если вы хотите бороться за коммунистические 
идеалы – вы можете стать коммунистом! 

Призываем всех вступать в ряды Коммунистической партии. 
Ждём смелых, решительных, стойких, жаждущих справедливости!

В неимоверно короткие сроки советские люди преодолели чудо-
вищную разруху, оставленную войной, создали ракетно-ядерный щит, 
массово строили жильё, электростанции, театры и многое другое. В 
настоящее время мы имеем целенаправленное разрушение основных 
институтов общества – школы, молодёжных организаций, здравоохра-
нения, семьи, истории.

Мы правы! Мы сможем! Вместе мы победим!
Ждём вас: г. великие Луки, ул. К. Либкнехта, д. 15. Тел.: 5-64-22.

БЮдЖеТнАя медИЦИнА –  
ЗАЛог ЗдоровЬя грАЖдАн!
В России появился самый дорогой в мире 

медицинский препарат.
Стоимость лекарства, необходимого для 

лечения спинальной мышечной атрофии, 
составляет более двух миллионов долла-
ров. Замечу, что этот недуг является одной 
из наиболее частых причин детской смерт-
ности, вызванной наследственными забо-
леваниями.

Понятно, что цена для большинства 
наших граждан неподъёмная. Более того, 
из-за длительного экономического кризиса 
доходы населения продолжают падать, при 
этом государство сокращает расходы на 
здравоохранение. население всё меньше и 
меньше имеет доступ к качественному ме-
дицинскому обслуживанию и дорогостоящим 
лекарствам. неуклонно сокращается число 
тех, кто получает льготные препараты.

Вопросы здравоохранения стали для 
россиян на протяжении практически всех по-
следних десятилетий самыми проблемными, 
вызывающими наибольшую тревогу и неудо-
влетворённость. Коммунистическая партия 
всегда была заинтересована в том, чтобы 
граждане были здоровы. именно поэтому 
мы выступаем за бюджетную медицину, за 
отказ от страховой системы и возвращение 
финансирования здравоохранения непо-
средственно государством.

оСТАвИТЬ однУ ПАрТИЮ – 
ЗнАЧИТ ПрИвеСТИ СТрАнУ 

К ЖёСТКой дИКТАТУре И 
ПоЛномУ КрАхУ!

В преддверии единого дня голосования, 
11 сентября, инициативы партии власти и 
её кандидатов будут сыпаться как из рога 
изобилия. Хорошими делами прославиться 
не могут, поэтому предлагают порой невесть 
что.

В Крыму, например, председатель Госу-
дарственного совета Владимир Константи-
нов выступил за однопартийную систему в 
нашей стране. Мы в России и так уже за-
мордовали политическую систему, законот-
ворчество шарахается из стороны в сторо-

ну – от создания партии численностью 500 
человек в стране до её полного запрета. 
фактически большинство партий, за исклю-
чением одной, существуют в жёстких рамках 
ограничительных мер.

Оставить одну партию – значит приве-
сти страну к жёсткой диктатуре и полному 
краху. не могу судить, какую цель ставил 
инициатор, но, на мой взгляд, он явно не 
проводил глубокий анализ текущей полити-
ческой ситуации.

КПрФ ТреБУеТ оТмены 
ПенСИонной реФормы

14 июля 1956 года Верховный Совет 
СССР принял закон о государственных 
пенсиях. 

Законом были закреплены гарантии по-
лучения советскими гражданами государ-
ственных пенсий, определён единый воз-
раст, дающий право выхода на пенсию, и 
требования к трудовому стажу, необходи-
мому для её начисления. Мужчины могли 
выйти на пенсию с 60 лет, женщины – с 55. 
Пенсии всегда выдавали вовремя и в пол-
ном объёме. Существовала и особая кате-
гория граждан – персональные пенсионеры 
союзного, республиканского и местного зна-
чения, получавшие 250, 160 и 140 рублей 
в месяц. 

Однако с началом в 2019 году пенсион-
ной реформы все достижения советского 
прошлого сошли на нет. людям дали понять, 
что они давно не живут при социализме и 
что проблемы, которые во многом создают-
ся государством, они должны решать сами. 
Размер нынешних пенсионных выплат уста-
новлен таким образом, чтобы гражданам 
едва хватало средств на существование. 
Этим нынешняя российская пенсионная си-
стема кардинально отличается от советской, 
которая носила социальный характер.

С 2018 года КПРф требует отмены пенси-
онной реформы, возвращения научно обо-
снованного возраста выхода на пенсию – 55 
и 60 лет!

«Правительством Российской федера-
ции законопроект не поддерживается», – 
говорится в документе. Как сообщает газета 

«Ведомости», в отзыве о законопроекте го-
ворится, что пенсионная реформа направ-
лена на повышение уровня пенсионного 
обеспечения граждан, адаптацию системы 
к новым демографическим условиям и обе-
спечение долгосрочного роста уровня до-
ходов пенсионеров. инициатива КПРф же не 
соответствует данной концепции, заявили в 
правительстве. «В пояснительной записке 
к законопроекту отсутствуют объективные 
обоснования необходимости внесения ука-
занных изменений», – сказано в заключение. 
Там также говорится, что возвращение пен-
сионного возраста на прежний уровень по-
требует дополнительных затрат из бюджета, 
которые не заложены в законопроектах «О 
федеральном бюджете на 2021 г. и на пла-
новый период 2022 и 2023 гг.» и «О бюджете 
Пенсионного фонда Российской федерации 
на 2021 г. и на плановый период 2022 и 2023 
гг.». наконец, в правительстве отметили, что 
депутаты не указали источники и порядок 
финансирования своей инициативы. 

Указанный законопроект был внесён в 
Госдуму 17 августа 2021 года группой де-
путатов во главе с главой КПРф Геннади-
ем Зюгановым. В пояснительной записке к 
документу говорилось, что российская эко-
номика «не нуждается в увеличении числа 
работников», иначе бы бывший премьер-
министр Дмитрий Медведев не заявил о не-
обходимости сокращения рабочей недели 
до четырёх дней. Также депутаты привели 
статистику финансового университета при 
Правительстве России, согласно которой 
30% мужчин страны не доживают до 60 лет, 
а 43% – до 65 лет. По словам авторов за-
конопроекта, увеличение пенсионного воз-
раста приведёт к ухудшению состояния здо-
ровья пенсионеров и росту числа граждан с 
инвалидностью. «Повышение пенсионного 
возраста явно увеличит смертность людей 
старшего возраста из-за роста трудовой на-
грузки, а также потому, что безработица и 
связанные с ней стрессы и самоубийства 
среди них наверняка умножатся», – заявили 
в КПРф.

kprf.ru

КУльТУРа

СКОРБиМ...

Великолукское городское отделение 
КПРф понесло тяжёлую утрату. В июле 
после тяжёлой болезни ушёл из жизни 
ветеран Коммунистической партии Рос-
сийской федерации, активный коммунист, 
настоящий верный член партии

дУднИК Юрий николаевич.
Ю. н. Дудник родился в 1937 году в 

рабочей семье в г. Самарканде Узбекской 
ССР. Русский. В 1955 году окончил сред-
нюю школу и поступил в ленинградское 
мореходное училище, которое окон чил 
в 1958 году по специальности «судовожде ние». По направлению 
работал штур маном на флоте в г. Мурманске. Прошёл школу комсо-
мольской рабо ты от секретаря комсомольской орга низации судна до 
инструктора горко ма ВлКСМ по флотам г. Мурманска.

В 1963 году вступил в КПСС, по направлению поступил на учёбу 
в заочную высшую партийную школу при цК КПСС на промышлен-
ный факультет. После окончания работал в идеологическом отделе 
Мурманско го ОК КПСС. В 1978 г. переехал на местожительство в г. 
измаил Одесской облас ти, где работал сначала заместителем началь-
ника измаильской мореходной школы, а затем ходил в море первым 
помощником капитана на судах. За время работы на флоте в составе 
экипажей побывал во многих странах (Сша, Канада, франция, англия, 
Германия и др.) и на многих мо рях северного полушария.

С 1996 года постоянно проживал в городе Великие луки. В 2002 
году был избран первым секретарём ВГО КПРф. В 2004 г. на X съезде 
КПРф был избран членом центрального комитета КПРф, а в 2005 г. 
– по совместительству секретарём Псковского областного комитета 
КПРф по идеологической работе. Сотрудничал с различными газета-
ми, выступал с лекциями различного направления перед студентами, 
рабочими и служащими предприятий.

Юрий николаевич был добрым и светлым, очень жизнелюбивым 
человеком, любил пошутить, имел много друзей и знакомых. не-
сгибаемый коммунист, своих убеждений никогда не менял, партий-
ный билет не выбросил и вместе с товарищами возрождал нашу 
Великолукскую партийную организацию. Весь его жизненный путь 
– достойный пример для подражания. До последних дней жизни он 
остался человеком коммунистических взглядов, настоящим другом и 
товарищем, верным ленинцем. 

Коммунисты Великолукского городского отделения глубоко скорбят 
и приносят искренние соболезнования родственникам, друзьям и 
однопартийцам в связи с постигшей невосполнимой утратой. Светлая 
память о Юрии николаевиче Дуднике надолго сохранится в наших 
сердцах.

27 августа наш город на ловати от-
метит свой очередной праздник – 

856-ю годовщину со дня первого упоминания 
в летописи. Однако в виде отдельных посе-
лений город возник ещё раньше, в VIII-IX ве-
ках, и располагался на великом водном пути 
«из варяг в греки». Долгое время, вплоть до 
XVIII века, он нёс службу города-крепости, 
стоя на страже новгородских земель.

Жители Великих лук служили России во 
время ливонской войны, Северной, русско-
польских и русско-турецких войн, Отече-
ственной войны 1812 года. Особую стра-
ницу в истории города занимают грозные 
события Великой Отечественной войны. За 
героические подвиги во время войны в 2008 
году Великие луки был удостоен почётного 
звания «Город воинской славы».

Город может гордиться не только своей 
историей, но и людьми. Здесь родились и 
проживали знаменитый математик и. М. 
Виноградов, первая женщина-математик 
и общественный деятель Софья Ковалев-
ская, великий русский композитор Модест 
Мусоргский, единственный в истории СССР 
маршал двух стран – Советского Союза и 
Польши – Константин Рокоссовский.

27 августа пройдёт долгожданный празд-
ник – День города.

Одной из центральных площадок станет 
акватория реки ловати.

В 12:00 начнётся парад на воде «Пе-
тровская флотилия». Он пройдёт от при-
чала ГиМС МЧС (о. Дятлинка) до памятного 
знака морякам.

С 12:30 до 15:00 пройдут «Водные за-

бавы» – водные заплывы на разнообразных 
плавательных средствах.

В 15:00 жителей и гостей города ожида-
ет костюмированное водное шоу «Заячий 
остров».

С 15:30 до 18:00 стартует фестиваль 
оригинальных плавательных средств «По-
тешная флотилия». Запланированы потеш-
ные бои. По предварительным данным, в 
мероприятии примут участие 50 судов.

Великолучане увидят уникальное свето-
вое шоу на воде. изображения покажут на 
экране, созданном под мостом при помощи 
распыления мелкодисперсной пыли.

В День города также планируется, что 
на территории крепости будет организована 
работа реконструкторского лагеря времён 
Петра Первого, в котором будет множество 
тематических площадок, фотозон, гардероб-
ных и монетный двор.

Ещё одним подарком для жителей и 
гостей южной столицы региона станет 
большой концерт. имя артиста пока оста-
ётся в тайне, однако уже известно, что этот 
человек очень популярен и известен. За-
вершится праздничный день праздничным 
фейерверком.

luki.ru

древний город с многовековой историей


